
RAPPORT d’ACTIVITE DE LA COMMISSION SCIENTIFIQUE 2020 
Nous avons assuré notre mission au mieux en prenant largement appui sur nos collègues, 
nos secrétaires, pour fournir les efforts d’adaptation et de continuité qui ont été 
demandés à tous dans cette année 2020 particulièrement difficile. 
 
La commission scientifique selon le vœux de Clarisse Baruch reprend en son sein, la 
mission des CS précédentes mais aussi la mission de l’ancienne commission des 
publications, et celle de l’accueil aux « membres récemment agrées »de la SPP. 
 
 
1° LA CREATION DES BRUNCHSTORMING 
Créer  « un laboratoire » pour que les membres puissent exprimer des idées, des besoins, 
des projets en matière scientifique, que la CS aiderait à mettre en forme afin de les 
soumettre au CA : telle  a été la mission que Clarisse Baruch a confié aux responsables de la 
CS . 
Il a fallu quelques mois à Noelle Franck et Fabienne Fillion, en appui réflexif sur un petit 
groupe de collègues : Christine de Cressac-Humbert, Elisabeth Manivel, Martine Sandor-
Buthaud, Julianna Vamos, pour mettre en forme et proposer à l’ensemble des membres et 
aux AEF sur acceptation, des « Brainstorming »  du Dimanche matin à l’heure « du Brunch », 
nommés « Brunchstorming ». 
Des contacts en amont et en aval de ces réunions permettent aux membres de faire part de 
leurs idées aux responsables de la CS afin de les présenter à tous lors des 
« Brunchstorming ». 
 
Le premier a eu lieu en Juin 2020, en Zoom, introduit par Clarisse Baruch, et en présence des 
secrétaires scientifiques de la SPP. 
Il a permis de faire émerger plusieurs thématiques que des membres souhaiteraient étudier 
et qui seront développées lors des brunchs suivants : Les liens entre la SPP et L’Université, 
L’histoire et les archives de la SPP, La confidentialité dans l’usage du numérique, les 
nouvelles technologies : site internet, et vidéo, La recherche clinique et la psychanalyse, la 
psychanalyse française et les sciences du vivant, l’usage de l’anglais chez les psychanalystes 
de la SPP ; 
Le second a eu lieu en Octobre 2020. 
 
Ces deux Brunchstorming » ont donné lieu à des comptes-rendus détaillés envoyés à tous. 
L’objectif est de créer des petits groupes de travail qui déploieraient un projet scientifique 
en vue de le soumettre au CA. 
L’aspect « Forum » est également très important, parole, ouverte et libre autant que faire se 
peut sur Zoom avec un temps limité, mais aussi de créer du lien entre les membres et avec 
les AEF inscrits, le Zoom permettant un large public au plan géographique. 
 
 
2° LES PUBLICATIONS  
Clarisse a confié à la CS, notifié dans le nouveau RI, d’auditionner de nouveaux candidats 
pour les responsabilités du site internet et de la RFP. 
Ainsi, en Mai, ont été auditionnés Vassilis Kapsambélis pour la direction de la RFP, ainsi que 
Amélie de Cazanove pour la responsabilité du site internet. Noelle Franck invitée au CA a 



présenté ces deux candidatures faisant l’éloge de leurs compétences et du dynamisme de 
leurs projets. 
 
3° ACCUEIL AUX MEMBRES RECENTS 
Depuis les mandatures de Denys Ribas, et grâce au soutien d’Evelyne Chauvet et de Jacques 
Angelergue, alors secrétaires scientifiques, un accueil spécifique des membres nouvellement 
agrées à la SPP, a paru utile, afin de leur permettre de prendre plus facilement place dans les 
différentes activités institutionnelles et scientifiques de la SPP. 
Ainsi, des rencontres ou activités sont adressées aux « membres récemment agrées », 
agrées membres depuis cinq ans ou moins de cinq ans, soit 120 membres en moyenne sur la 
France entière et l’étranger. 
Une rencontre a eu lieu en Février 2020 avec le comité de rédaction de la RFP, afin 
d’encourager les contacts avec la RFP, l’écriture, juste avant le colloque de la RFP. 
En attendant la réunion d’information plus générale sur le fonctionnement de la SPP, prévue 
en Février prochain, ou la rencontre officielle avec le bureau, en Mars prochain, Noelle 
Franck propose un contact par téléphone individualisé aux membres nouvellement agrées 
par les différents CA, un message de bienvenu et un souhait de faire connaissance, une 
première évaluation de ce qui pourrait leur être utile. 
 
Noelle Franck (Présidente),  Fabienne Fillion (Secrétaire) 
 
 
 
 
 


